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Exposé des motifs 

 

Lors de la séance de la Commission de l’aménagement du territoire de la Ville de Lancy du 

mercredi 9 octobre 2013, entre autres nous ont été présentés, à titre d’information, les plans du 

tracé de la future ligne du tram 15 entre l’avenue des Communes-Réunies, le chemin des 

Palettes et l’avenue du Curé-Baud. 

 

La vision de ces documents nous appelle à formuler les remarques suivantes finalisées par une 

demande formelle au Conseil administratif de notre commune, soit : 
 

 Le Conseil municipal de la Ville de Lancy a voté à l’unanimité en 2004 les crédits devant 

permettre l’élaboration d’un PDQ afin d’avoir un développement cohérent du périmètre 

entre le chemin Emile-Paquin, l’avenue des Communes-Réunies, le chemin des Palettes 

et l’avenue du Curé-Baud. Par ce biais la Commune s’assurait de la maîtrise de la gestion 

des espaces publics.  

 Ce PDQ a été passé pendant 9 ans aux cribles des départements impliqués dans 

l’aménagement du territoire, la mobilité et le logement. 

 Sur ce PDQ, qui finalisait toutes les remarques et observations collationnées pendant 

9 ans, ne figurait, concernant les trams, que la conservation de la boucle actuelle à 

l’angle Communes-Réunies / Palettes.  

 Le Conseil municipal, dans sa majorité, a été séduit par le principe ayant guidé 

l’élaboration de ce PDQ fait de pénétrantes de verdure dans lesquelles les futurs 

immeubles pouvaient s’insérer au gré des projets de construction et dégageant de vastes 

espaces de verdure. Tous les problèmes de mobilité et d'accessibilité pour tous moyens 

de transport dans ce périmètre étaient traités. 

 Sur la base des éléments énoncés ci-dessus, une large majorité des membres du Conseil 

municipal de Lancy a voté favorablement ce PDQ qui est entré en force. 

 

Quel ne fut pas notre étonnement lorsque nous avons vu les plans du tracé du tram 15 et 

principalement le fait qu’une grande partie des terrains sur lesquels était prévue la réalisation de 

logements allait être dévolue à une gare devant servir de pôle d’échange entre deux lignes de 

tram et de liaison avec des bus dans le périmètre de notre PDQ ! 

 

Nous sommes révoltés de la manière dont nous sommes traités par-dessous la table, négligeant 

les plus élémentaires lois sur l’aménagement du territoire, s’asseoir, pour ne pas dire plus, sur un 

vote de notre Conseil en essayant de nous vendre un projet d’implantation d’immeubles mal 

ficelé, faisant fi des circulations dans ce périmètre, rendant la moitié des immeubles du 

périmètre inaccessible, alors que depuis le début le mandataire qui a établi ce PDQ a veillé à 

assurer un accès à chaque immeuble pour tous types de véhicule, sans compter que notre 

chambre de verdure est sacrifiée d’un trait de crayon ! 
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Autre point que nous avons relevé à la consultation des documents présentés concerne l’impact 

du passage de cette nouvelle ligne du tram sur le chemin des Palettes et l’avenue du Curé-Baud. 

Le tracé proposé va créer un chaos ingérable entre les différents modes de transport, il n’y a plus 

de hiérarchisation des voies de circulation, les places de parking supprimées à la pelle sur le 

chemin des Palettes ne sont pas compensées, l’accès aux immeubles du futur quartier des 

Semailles est en suspens. Nous ne pouvons dans l’état actuel des études, donner notre accord à 

ces propositions.  

Il faut impérativement que ce tracé fasse l’œuvre de collaboration entre les autorités politiques 

de Lancy et les ingénieurs des services des transports du Canton. 

 

Autre inquiétude, au moment où des projets stratégiques pour le développement et la mobilité 

du Grand Genève sont à l'étude, on nous a présenté également le projet de l'aménagement de 

la gare du CEVA, ceci à moins d'un kilomètre de ce projet démesuré de gare des Semailles. Il n'y 

avait aucune coordination entre ces deux objets qui touchent de plein fouet la Ville de Lancy en 

termes de travaux et de mobilité pour les vingt prochaines années. 

 

Nous sommes persuadés que si les autres groupes avaient pu anticiper les projets loufoques de 

la DGM et des TPG pour le tracé par les Semailles, ils n'auraient pas soutenu le changement de 

cette liaison, rappelant ici que le tracé historique passe bien par la route de Saint-Julien. 

Nous considérons que les autorités politiques de la Ville de Lancy doivent impérativement 

redevenir l’acteur principal des orientations qui vont décider de la mobilité des Lancéens. 

 

Il faut donc revoir avec un projet global les liaisons du tram au niveau de la gare CEVA-Bachet 

en direction de Saint-Julien et de la desserte du futur quartier des Cherpines avec une vision 

respectueuse des PDQ votés et de la volonté d’encourager un tracé du tram cohérent et 

pragmatique. 

Que l’on s’entende bien, nous ne sommes pas opposés au tram 15, même si nous lui avions 

préféré un autre cheminement, mais de voir un patient travail balayé en six mois sans avoir une 

seconde imaginé que nous ayons pu être révoltés nous laisse sans voix…  

 

 

 

Le Conseil municipal, par 24 oui et 8 non 

 

 

Demande au Conseil administratif 

 

 

D’interpeller le plus fermement possible les autorités cantonales en matière de transport, de 

mobilité et d’aménagement du territoire afin de les sommer de reprendre les études du tracé de 

la ligne 15 sur le territoire de la Ville de Lancy en prenant en compte les observations formulées 

ci-dessus et celles à venir lors des futures séances de commission portant sur cette 

problématique. 

 

 

 

 


